



Son Excellence Monseigneur Héctor Vila, Évêque du Diocèse de Whitehorse

Lettre pastorale pour Pâques 2024

« Mais il leur dit : « Ne soyez pas effrayées ! Vous cherchez Jésus de Nazareth, le Crucifié ? Il est ressuscité : il n'est pas ici. » Marc 16, 6

Chers frères et sœurs en Christ,
Ils sont terminés les jours de la Passion : le Christ est ressuscité !

Aujourd'hui, nous célébrons la Résurrection de notre Seigneur qui a souffert, est mort et est ressuscité pour nous. La Parole de Dieu proclamée à Pâques nous appelle à la conversion de manière très concrète. Elle nous appelle à chercher le Christ ressuscité afin d'expérimenter la Résurrection. La Bonne Nouvelle qu'apporte Pâques est que nous sommes invités à espérer et à accueillir ce renouveau que le Seigneur nous propose.

Le Christ ressuscité vient à nous aujourd'hui par l'Esprit Saint et nous apporte le pouvoir de transformer la mort en vie. Vraiment et concrètement, comme l'a dit le Saint-Père pape François dans son homélie lors de la Veillée pascale d'avril 2021 : « Des décombres de nos cœurs – et chacun de nous connaît les décombres de nos cœurs – Dieu peut créer une œuvre d'art ; à partir des restes ruinés de notre humanité, Dieu peut préparer une nouvelle histoire. »

Les femmes et les disciples de l'Évangile se rendaient au tombeau dans l'espoir d'y trouver le Seigneur. Ils n'avaient pas compris. Ils espéraient trouver dans le tombeau un espoir, une solution, une consolation. Ils ont suivi leur tradition, ce qu'ils pensaient être vrai. Ils cherchaient le Seigneur, leur Sauveur. Mais tout au long de sa vie, Jésus a annoncé une nouvelle voie, un nouveau chemin et une nouvelle tradition en Lui, par Sa vie, sa mort et sa résurrection. Il n'est pas dans le tombeau, il est ressuscité.

La grandeur de la Parole de Dieu nous révèle que l'espérance, la vie et la joie ne se trouvent pas dans le tombeau. Le plus souvent, la joie et la consolation ne se trouvent pas dans ce que le monde suggère comme étant bon. Très souvent nous sommes trompés, comme les femmes et les disciples de l'Évangile. Nous recherchons la vie dans notre histoire, dans ce dont nous entendons parler ou dans ce que nous pensons avoir du sens. Aujourd'hui, frères et sœurs, nous sommes invités à bien regarder nos chemins, à voir que la vie n'est pas là, à croire en la Résurrection et à nous éloigner du tombeau.

Le Christ dit : « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie. Personne ne vient au Père que par moi. » (Jn 14, 6) Le Christ ressuscité est le lieu où nous trouvons la rédemption, l'espérance et le salut, où nous sommes régénérés.

Loin du Christ, nous nous retrouvons souvent à retomber dans les mêmes vieilles habitudes qui finissent par nous ramener à un état de vide et de désespoir. Le tombeau c'est cela: c'est l'isolement, la confusion, l'esclavage, la tristesse, l'anxiété et le regret, et nous en avons tous notre propre version personnelle. Mais à Pâques et chaque dimanche, il nous est rappelé que le Christ ressuscité est présent pour nous et en nous par l'Esprit Saint qui est le pont vivant du salut. Jésus est vivant! Il nous guide vers de nouvelles façons de vivre ; des voies basées sur l'humilité, la prière et une vie vertueuse. Nous ne sommes jamais seuls, car le Christ ressuscité marche à nos côtés. Ses voies ne nous ramènent pas à la mort, mais plutôt à une vie rachetée et renouvelée. Une vie pleine de sens, de paix, de vérité, de joie, de communion et d'amour.

Animés par l'Esprit Saint, le Paraclet, nous sommes appelés à nous tourner vers le Christ, vers l'Amour et loin de notre tombeau. Nous, comme les femmes, les disciples et tant d'autres qui ont cru en la Résurrection, sommes appelés à embrasser l'amour de Dieu et à le laisser nous remplir, nous guérir et nous transformer. Nous pouvons ainsi être témoins de cette nouvelle vie pour tous ceux qui nous entourent. Surtout en ces temps de confusion, de tromperie, de solitude et de conflit. Il est important que nous « allions vers les périphéries » sans crainte, et que nous partagions nos expériences de l'amour et de la gloire de Dieu. Nos enfants, nos voisins, notre diocèse et nos communautés ont besoin de voir l'Esprit du Christ ressuscité en nous et de savoir qu'eux aussi peuvent laisser leurs tombeaux derrière eux et vivre une nouvelle vie, remplie d'amour. Avec l'aide du Saint-Esprit, nous pouvons nous mettre à la disposition de notre Père et devenir des agents de son immense amour pour le monde. Désirons donc être ressuscités avec Christ, suivre ses voies et lutter pour la sainteté. Que le Seigneur réponde à nos attentes et nous fortifie dans la bataille.

En cette période de Pâques, prions pour que Dieu nous renouvelle à son image par l'Esprit de son Fils ressuscité, pour sa gloire pour toujours et à jamais. Le monde attend notre « oui » !

Joyeuse et Sainte Pâques!
Le Christ est ressuscité. Alléluia!



S. Exc. Mgr Héctor Vila
Évêque du Diocèse de Whitehorse